

# 山田で語り部タクシー



東京から来た参加者に震災当時の様子を語る立花正男さん（10月31日、山田町で）

避難所にもなった高台の織笠小学校に向かう階段に立つと「この高さまで津波が来た」と話す。そこで披露するのは、ある母子の悲劇だ。息子が高齢の母親の手を引いて織笠小を目指したが、階段を上る途中で津波に追いつかれ、母は流され、息子は生き残った。「災害では誰も助けてくれない。自分の身は自分で守る

動がとれなかつた自身への反省もこめられている。

立花さんが経営する「マリンタクシー」事務所は、海沿いにあつた。地震の後、車2台を織笠小に運んだが、無人の事務所が気になつて坂を下りようとした。途中で偶然知人と出会い立話を始めなければ、事務所とともに津波に流されたいた。「過去の大津波を知つていても『まさか、そんな津波は来ないだろ』といふ根拠のない思い込みが

意識が必要だ」と力をこめる。

「あつた」と振り返る。  
震災後は無事だった車を使い、避難所で不足していた物資を運ぶため、片道2時間以上の山田一盛岡間を連日車で往復した。  
人口流出が止まらない町の現状に危機感を抱くが、10か月で全国から約800人が来てくれた語り部活動に手応えを感じている。立花さんは「語り部活動が、少しでも町の活性化に役立てば」と期待する。

語り部タクシーは一時間で5100円。歩いて回る「被災ガイド」は3時間まで3000円。いずれも1組あたりの料金（人数によって変更あり）。問い合わせは、組合事務局（019-377-3732）。

社長の立花さん

「自分で自分守る意識を

明日への  
歩

意識が必要だ」と力を込める。

「あつた」と振り返る。  
震災後は無事だった車を使い、避難所で不足していた物資を運ぶため、片道2時間以上の山田—盛岡間を連日車で往復した。